

昨年度を振り返ってみますと、令和2年度と変わらずコロナ過により町連活動が全て中止となり、会員の皆様にご報告できるものはありませんが、今年3月頃より新型コロナウイルス感染症の感染者が減り始め、対面による会合等も増え少しづつ平時に戻りました。

また、6月30日に里・美地区懇談会を3年ぶりに、人数制限をしながら開催することが出来、清田区役所の山田区長、佐藤市民部長をはじめとする幹部職員との顔合わせをすることが出来ました。また、2年ぶりのパークゴルフ大会も6月25日に開催出来ましたこと、大きな前進かと考えております。そして里・美町連の最大のイベントであります、里・美秋まつりを縮小バージョンとはなりますが、開催の方向で理事会において承認を頂きました。この様に本年度につきましては、感染状況を踏まえながら推し進めて参りたいと考えています。

本年度は、里・美町連の交流や賑わい等を取り戻す、新たなるスタートの年にしたいと町連執行部は考えておりますので、引き続き会員の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げ、ご挨拶いたします。

令和4年度 新たなるスタート

里塚・美しが丘地区町内会連合会 会長

平日 伸二



4月24日（日）、里・美地区センター多目的室にて57名（委任状を含む）が出席し、令和4年度の定例総会が開催されました。執行部より令和3年度事業報告、会計監査報告があり承認されました。続算、会計監査報告があり承認されました。統計、会計予算案が提示され承認されました。

引き続き、里・美地区社会福祉協議会の令和3年度事業報告、会計決算、会計監査報告と令和4年度事業計画、会計予算案が提示され承認されました。



第31号 2022.8 発行 里塚・美しが丘地区 町内会連合会

札幌市清田区里塚2条5丁目1-1
里塚・美しが丘地区センター内
電話 011-884-1210

里・美町連
ホームページアドレス
<http://satomitiku.eek.jp/>

里・美地区町内会連合会役員一覧		令和四年	
役 職 名	会 長 名	町内会名	会 長 名
相 談 役	青山 嘉彰	里塚第一	室 里塚第一町内会
副会長(総務担当)	後藤 美智子	三里塚	三浦 正道
副会長(事業担当)	中村 克己	こもれび南ヶ丘	伊藤 誠二
副会長(財務担当)	河村 博	光が丘	佐々木 宏毅
監	事	藤山 芳彦	こもれび南ヶ丘
副部長	小谷 雅彦	羊ヶ丘通	齋藤 式顕
防災・防犯部長	藤山 芳彦	里塚緑ヶ丘	竹下 勇
交通安全対策部長	後藤 勝彦	桂台	大久保 憲雄
青少年育成部長	里塚緑ヶ丘	桂台	中村 克己
体育部 部長	佐藤 大竹	羊ヶ丘通	池田 和明(新)
女性部 部長	高山 純子	里塚東部	盛田 久夫
副部長	村山 義勝	里塚緑ヶ丘	竹下 勇
副部長	立 紀男	里塚第一	伊藤 誠二
副部長	安 弘子	里塚第一	佐々木 宏毅
副部長	藤 原 千伊子	里塚第一	齋藤 式顕
副部長	北 村 篤介	里塚第一	竹下 勇
副部長	奥 谷 典子	里塚第一	大 久夫
副部長	由 貴恵	里塚第一	伊藤 誠二
副部長	南 美しが丘	里塚第一	佐々木 宏毅

町内会・自治会 会長一覧		令和四年	
里塚第一町内会	里塚第一町内会	里塚第一	里塚第一町内会
三里塚町内会	三里塚町内会	三浦 正道	三里塚町内会
桂台町内会	桂台町内会	伊藤 誠二	桂台町内会
南美しが丘町内会	南美しが丘町内会	竹下 勇	南美しが丘町内会
美里町内会	美里町内会	大久保 憲雄	美里町内会
里塚東部町内会	里塚東部町内会	中村 克己	里塚東部町内会
パーキシティ里塚町内会	パーキシティ里塚町内会	佐々木 宏毅	パーキシティ里塚町内会
三里塚町内会	三里塚町内会	齋藤 式顕	三里塚町内会
里塚中央町内会	里塚中央町内会	竹下 勇	里塚中央町内会
里塚東部町内会	里塚東部町内会	伊藤 誠二	里塚東部町内会
光ヶ丘町内会	光ヶ丘町内会	佐々木 宏毅	光ヶ丘町内会
三里塚町内会	三里塚町内会	齋藤 式顕	三里塚町内会
里塚団地自治会	里塚団地自治会	竹下 勇	里塚団地自治会
羊ヶ丘通町内会	羊ヶ丘通町内会	伊藤 誠二	羊ヶ丘通町内会
里塚緑ヶ丘町内会	里塚緑ヶ丘町内会	佐々木 宏毅	里塚緑ヶ丘町内会
ライブビルズ町内会	ライブビルズ町内会	齋藤 式顕	ライブビルズ町内会
グリーンヒル里塚自治会	グリーンヒル里塚自治会	竹下 勇	グリーンヒル里塚自治会
里塚ラーツマンション桂台町内会	里塚ラーツマンション桂台町内会	伊藤 誠二	里塚ラーツマンション桂台町内会
ファミール美しが丘町内会	ファミール美しが丘町内会	佐々木 宏毅	ファミール美しが丘町内会
美しが丘式番街自治会	美しが丘式番街自治会	齋藤 式顕	美しが丘式番街自治会
コロナード美しが丘町内会	コロナード美しが丘町内会	竹下 勇	コロナード美しが丘町内会
美しが丘トランク美しが丘町内会	美しが丘トランク美しが丘町内会	伊藤 誠二	美しが丘トランク美しが丘町内会
四季彩の杜町内会	四季彩の杜町内会	伊藤 誠二	四季彩の杜町内会
こもれび南ヶ丘町内会	こもれび南ヶ丘町内会	佐々木 宏毅	こもれび南ヶ丘町内会
岩 星 進	岩 星 進	竹下 勇	岩 星 進
田 川 藤 本	田 川 藤 本	伊藤 誠二	田 川 藤 本
勝 英 昭	勝 英 昭	竹下 勇	伊藤 誠二
(新)	(新)	(新)	(新)

令和4年度 今後の主な行事予定(8~12月)			
8/28 第12回町連秋まつり	9/25 秋の交通安全街頭啓発	9/28 リサイクル資源物回収	10/16 地区対抗清田区壮年野球大会
11月 大なわとび大会	11月 大なわとび大会	11月 大なわとび大会	11月 大なわとび大会
11/11 冬の交通安全街頭啓発	11/11 冬の交通安全街頭啓発	11/11 冬の交通安全街頭啓発	11/11 冬の交通安全街頭啓発
12月 町連紙「さとみ」第32号発行	12月 町連紙「さとみ」第32号発行	12月 町連紙「さとみ」第32号発行	12月 町連紙「さとみ」第32号発行

（※予定は変更される場合もありますのでご了承ください）

春・夏 交通安全運動街頭啓発



▲春の街頭啓発



▲夏の街頭啓発

最初に山田清田区長から「各学校の新学期が始まりましたので、悲惨な事故が起きてないよう、しっかりと交通安全を呼びかけましょう」と挨拶があり、上原豊平警察署長、清田区町内会連合会連絡協議会の平日会長（里・美町連会長）からも挨拶があり、最後に清田区交通安全母の会連絡協議会の三上会長による交通安全撲滅に向けた決意表明が行われました。

その後、スーパー・ビバホーム前の羊ヶ丘通の沿道へ移動し、「シートベルト着用」「スピードダウン」と書かれたフラッグを持って、道行くドライバーへ交通安全を呼びかけました。

5町連、関係団体から120名が参加しました。

7月20日（水）ブラックオフ36号札幌美しが丘店駐車場で里・美地区夏の交通安全街頭啓発が行われ、里・美地区の町内会、区役所、豊平警察署などの関係団体と、美しが丘小学校4年生の児童も一緒に参加し、総勢113名で実施されました。

豊平警察署の米重交通官からは「これから夏休みに向けて、交通事故が増えるかもしれません。児童の皆さんは自転車に乗る時はヘルメットの着用をお願いします」と、挨拶の後、参加者全員で黄色のフラッグを示し、児童たちは手作りのポスターを掲げて安全運転を呼びかけました。暑い中お疲れ様でした。

また同日、「里塚緑ヶ丘町内会」と「こもれび南ヶ丘町内会」の2か所でも、街頭啓発が行われました。



▲左側から、石山さん、荒井所長、秋元さん

まちづくりセンター 新職員の紹介

里・美まちづくりセンター
支援員 秋元 弘美

4月より「里塚・美しが丘まちづくりセンター」に勤務しております秋元と申します。

不慣れな点が多く、皆様にはご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、一日でも早く地域の皆様のお役に立てるよう精一杯頑張りますので、どうぞよろしくお願いいたします。



パークゴルフ大会



令和3年度、清田区女性部連絡協議会一円玉募金活動は、新型コロナウイルス感染が心配される中、皆様の多大なるご協力を頂き、清田区全体で148万3000円、里・美地区では33万5255円の募金を頂き、令和3年度も皆様からの善意の募金を、令和3年12月8日に、清田区内の福祉施設や各地区社会保障協議会などへ贈呈させて頂きました。

この運動は昭和53年度に豊平区女性部連絡協議会が「家庭に眠っている一円玉を地域の福祉に役立てよう」と開始したもので、平

成9年に清田区として分区した後も、運動を継続してまいりました。

しかしながら近年、金融機関で大量の硬貨を扱う際の手数料徴収が強化されたことや、募金側と集金側の双方において、硬貨を媒介として感染拡大する恐れがある事、また、福祉事業を取り巻く時代背景の変化により、各事業所の経営状況を把握することが困難であることから、令和4年度以降、この運動を終了することと致しました。

これまで長年にわたり、多くの皆様から募金をお寄せ頂き、誠にありがとうございました。

女性部長 長南弘子



成績上位入賞者

【女性の部】

	氏名(敬称略)(町内会名)	スコア
優勝	泉 幸子(桂台)	54
準優勝	尾崎 洋子(桂台)	55
3位	岡田キヌヨ(ライヒルズ)	55

【男性の部】

	氏名(敬称略)(町内会名)	スコア
優勝	守田 末男(里塚第一)	51
準優勝	磯野 時雄(里塚緑ヶ丘)	52
3位	木村 耕盛(里塚緑ヶ丘)	54

(同スコアの順位は年齢順)

「春の交通事故防止総決起集会」が、4月7日（木）スーパー・ビバホーム清田羊ヶ丘通店駐車場にて、清田区5町連、関係機関合同で行われました。

最初に山田清田区長から「各学校の新学期が始まりましたので、悲惨な事故が起きてないよう、しっかりと交通安全を呼びかけましょう」と挨拶があり、上原豊平警察署長、清田区町内会連合会連絡協議会の平日会長（里・美町連会長）からも挨拶があり、最後に清田区交通安全母の会連絡協議会の三上会長による交通安全撲滅に向けた決意表明が行われました。

その後、スーパー・ビバホーム前の羊ヶ丘通の沿道へ移動し、「シートベルト着用」「スピードダウン」と書かれたフラッグを持って、道行くドライバーへ交通安全を呼びかけました。

5町連、関係団体から120名が参加しました。

7月20日（水）ブラックオフ36号札幌美しが丘店駐

車場で里・美地区夏の交通安全街頭啓発が行われ、里・美地区の町内会、区役所、豊平警察署などの関係団体と、美しが丘小学校4年生の児童も一緒に参加し、総勢113名で実施されました。

豊平警察署の米重交通官からは「これから夏休みに向けて、交通事故が増えるかもしれません。児童の皆さんは自転車に乗る時はヘルメットの着用をお願いします」と、挨拶の後、参加者全員で黄色のフラッグを示し、児童たちは手作りのポスターを掲げて安全運転を呼びかけました。暑い中お疲れ様でした。

また同日、「里塚緑ヶ丘町内会」と「こもれび南ヶ丘町内会」の2か所でも、街頭啓発が行われました。

競技を終えて、表彰式は順位表彰をはじめ、里・美まちづくりセンター荒井所長の特別賞等、色々な賞も飛び出し参加者の笑顔の中、無事、ケガもなく大会が終了いたしました。女性優勝者は、桂台町内会 泉 幸子様、男性優勝者は、里塚第一町内会 守田 末男様でした。次回もまた、元気なお姿の皆様をお待ちしております。

6月25日（土）第24回大会が平岡公園パークゴルフ場で開催されました。3年ぶりの今大会は前日の大雨とは一転し、猛暑の中、女性25名、男性39名の合計64名が参加し、中村町連副会長の挨拶をいただいた後、競技開始となりました。

競技を終えて、表彰式は順位表彰をはじめ、里・美まちづくりセンター荒井所長の特別賞等、色々な賞も飛び出し参加者の笑顔の中、無事、ケガもなく大会が終了いたしました。女性優勝者は、桂台町内会 泉 幸子様、男性優勝者は、里塚第一町内会 守田 末男様でした。次回もまた、元気なお姿の皆様をお待ちしております。

理事一日研修が実施出来ました

6月19日（日）、3年ぶりに各町内会・自治会の会長さん等、理事の交流を目的とした理事一日研修を実施することができました。町内会・自治会の会長、町連役員ら20名が参加し、大倉山にある「札幌オリンピックミュージアム」を目指してバスは出発しました。

50年前の「札幌オリンピック」を懐かしく思い出したり、今年の北京オリンピックのマスコットキャラクターを間近に見ることが出来ました。オリンピックの成り立ちやその歴史、選手たちの偉業を称える数々の展示コーナーなどがあるほか、ジャンプやアイスホッケーなどの競技を体感できるアトラクションコーナーもあり、館内のあちらこちで親子でも楽しめる施設となっていました。

見学終了後は、定山渓温泉「森の湯」で昼食バイキングの料理を堪能しながら、久し振りに各町内会長・町連役員の方々と情報交換をすることが出来、有意義な研修会となりました。



清田消防署里塚出張所長の紹介

里塚出張所長 青野 雅之

里塚・美しが丘地区の皆様はじめまして。この度、令和4年4月1日付けで清田消防署里塚出張所の所長に就任致しました青野雅之と申します。

生まれも育ちも豊平区平岸で、昭和60年4月1日に札幌市消防局に拝命となり、現場一筋37年。かれこれ今年で58歳になり、消防人生も残り3年弱となりました。

今まで培ってきた知識・経験を、里塚・美しが丘地区の皆様に少しでも貢献できたらと考えております。

里塚出張所に就任したのも何かの縁かと思ひます。

消防人生最後の集大成として、皆様の安心安全を守る存在として精一杯努めていく所存でございますので、どうかよろしくお願ひします。



令和4年度区長表彰

6月30日（木）に開催された地区懇談会の冒頭に区長表彰が行われました。永年にわたり町内会の役員として地域の発展に貢献された4名の方に山田区長より感謝状、平日町連会長より記念品が手渡されました。



地区懇談会が開催されました

6月30日（木）、里塚・美しが丘地区「地区懇談会」が里・美地区センター多目的室で行われました。3年ぶりの開催となりましたが、新型コロナ感染防止のため規模縮小、時間短縮で開催されたため、例年行っている地域活動に関する情報共有、町連主催の情報交換会は行いませんでした。また、参加者は町連役員と各町内会・自治会から1名のみとなり計34名の参加となりました。

地区懇談会に先立ち区長表彰授与式を行い、その後、「地区懇談会」に入り、平日町連会長、山田清田区長の挨拶の後、清田区から今年度の区の主要事業の説明があり、質疑応答が行われました。



里・美地区 福祉のまち推進センター

福まち中学校校区 ブロック別報告会

福
ま
ち
だ
よ
り

令和4年度の真栄中学校区・平岡中学校区・平岡緑中学校区ブロック別報告を4月20日（水）、里・美地区センター多目的ホールで行いました。

ブロック別に時間差をつけて福祉推進員・運営委員が参加し、コロナ禍の中での見守り活動について話し合いが行われました。

また、今年度から新たに推進員になられた皆さんには、清田区社会福祉協議会の大石局長による「65歳以上世帯名簿閲覧研修」があり、その後の証明写真をまちづくりセンターの荒井所長が担当してくれました。

今年度は、福まち事務所当番も復活し、いきいき健康講座も始まり、振込み詐欺注意のカード導入を豊平警察署の協力で、見守り対象者に配布しました。

今年度も福まち活動にご協力ををお願いいたします。



人気の「いきいき健康講座」

清田区内の65歳以上の方々を対象にして、体力づくりを目的に月1回、里・美地区センター多目的ホールで開催しております。

前半2回は盛況で、定員20名を30名に変更して開催しました。中でも人気なのが、ヨガコーナーです。インストラクターさんのご厚意で、2回目は時間延長して下さいました。

また、介護予防センターと第二地域包括支援センターによる、日々の生活の中で出来る筋力トレーニングも人気です。詳細は、里・美町連のホームページをご覧ください。

コロナ禍の中、体力作りはとても大事ですね。
里塚・美しが丘地区福祉のまち推進センター
運営委員長 後藤 美智子



8月5日（金）、里・美地区センターで里塚児童会館や三里塚小ミニ児童会館に通う小学生45人が参加し、子ども防災体験が行われました。

この行事は、子どもたちに火事や地震などから身を守る行動を実際に体験してもらう目的で行われているものです。例年は清田消防署里塚出張所の協力により実施していますが、残念ながら、今年は新型コロナ感染拡大により参加いただけませんでした。そのため、内容も一部中止となり、時間も短縮しての開催となりました。

最初に、駐車場に移動し一人ひとり訓練用消火器を使い消火器訓練をし、その後、多目的室に戻り防災に関するビデオを鑑賞していました。ビデオ鑑賞の後、子どもたちに質問をしましたがどの子もハキハキと答えていました。体験が終わつたあとはみんなでお弁当を食べ、最後に里・美町連から文房具のお土産が手渡されました。

子ども防災体験



編集後記

コロナも3年目に入り、今年は札幌祭り、よさこいソーラン祭りが開催され少しづつ日常が戻りつつありますが、まだまだ予断を許しません。暑い中マスクが外せず、今年も大変な夏になりました。

皆様お体を大事にお過ごしください。

副部長 広報部
奥谷 北村 篤介 副部長
典子 オザバー 南部由貴恵
荒井 敏徹

